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en fiestas de verano de ovalle

Cuestionan modalidad de 
Contrato Con artistas

Los concejales de la comuna evidenciaron que la productora contratada 
- vía trato directo - para conformar la parrilla artística de dos eventos, 
se constituyó el 17 de agosto del año pasado. Además, expresaron su 
inquietud por eventuales sobreprecios. 
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Cuestionan modalidad de contratación 
de artistas para fiestas del verano en Ovalle 

TRATOS DIRECTOS Y SOBREPRECIOS

Algunos concejales de la 
comuna alertaron la situación, 
criticando la forma en 
que se han llevado a cabo 
los procesos, en los que, 
acusan, se habría abusado 
del trato directo con una de 
las productoras y existirían 
sobreprecios.  

Durante el verano, la municipalidad 
de Ovalle organiza diversos eventos 
que incluyen la presentación de reco-
nocidos artistas nacionales. En esta 
pasada, la contratación de algunos 
de ellos está siendo cuestionada, 
por la modalidad en que se llevaron 
a cabo los procesos y por los valores 
de cada presentación. 

Quien visibilizó este tema pública-
mente fue el concejal de la comuna, 
Patricio Reyes, que en el último concejo 
municipal realizó las consultas para 
aclarar la situación. Como señala 
“más que un reclamo, en mi función 
fiscalizadora revisé las páginas de 
Mercado Público y me enteré de que 
habían existido dos procesos de ad-
judicación de artistas. No tengo nada 
en contra de traerlos, el tema es la 
forma, porque este mismo problema 
se generó en septiembre, donde se 
llegó a acuerdo que se iba a licitar 
todo a través de productoras. Ahora 
la mayoría se contrató con una pro-
ductora que es nueva y tiene pocos 
meses de creación, sin embargo, igual 
rápidamente se adjudican dos montos 
altos. Personalmente me incomoda”. 

De acuerdo, a los datos recabados 
por Diario El Ovallino en la plataforma 
Mercado Público, efectivamente se 
contrató a productoras a través de 
tratos directos, sin licitaciones de por 
medio, quienes serán las encargadas 
de traer a los artistas para cada evento. 

En este proceso de compras, la 
productora AYM producciones SPA, 
constituida el 17 de agosto de 2023, 
de acuerdo con el Registro de Empresas 
y Sociedades, fue contratada para 
tres servicios, en los cuales tuvimos 
acceso a sus órdenes de compra: 

•Presentación del Grupo Sonora 
Junior L Palacios en la Fiesta del 

Camila González espínola 
Ovalle

La contratación de la artista María José Quintanilla ha sido la más cuestionada por su alto 
valor. CEDIDA

Cabrito y Queso de Cabra por un valor 
de $8.687.000.

•Presentación del Grupo Los 
Pincheiras del Sur en la Fiesta del 
Cabrito y Queso de Cabra por un valor 
de $7.140.000 

•Presentación de María José 
Quintanilla en la Fiesta de la Vendimia 
por un valor de $22.610.000. 

Por su parte, el concejal Gerald 
Castillo enfatiza en que efectivamente 
Ovalle “merece tener un verano atrac-
tivo, donde se potencie el turismo, 
donde las personas se sientan parte 
de la vida en comunidad. Todas las 
grandes ciudades están invirtiendo en 
parrillas de verano muy atractivas, y 
estás tienen un costo. Monte Patria 
y Punitaqui, por ejemplo, están con 
una fuerte inversión para sus parrillas 
de Verano. Es lo que corresponde”. 

Sin embargo, Castillo apunta a que 
“nos preocupa el abuso del trato 
directo que se da en la actual ad-
ministración. Todo es trato directo. 
Como concejales solo se nos consulta 
si aprobaremos o no aprobaremos, 
pero no somos parte de las tomas 
de decisiones. Un trato directo no 
corresponde por cifras mayores a tres 
millones de pesos. Solo es aceptable 
por cifras mayores para emergencias, 
como eliminar basurales o paliar la 
sequía. El tema de la productora se 
debe investigar, pero se debe hacer 
por medio de mecanismos regula-
res, ya sea Contraloría General de la 
República o tribunales. Nosotros no 
hemos recibido ninguna denuncia 
al respecto”. 

En cuanto a los gastos, el concejal 
Patricio Reyes, agrega que “además, 
el alcalde ayer me confirmó, que el 

gasto no solo son los artistas. Se debe 
sumar ahora el costo de la produc-
ción, que tengo entendido se licitará. 
Un gasto que se dividió, y que a mi 
parecer se podrían haber reducido 
y utilizado para otros fines. Más si 
se realizó un trato directo, por qué 
no hubo un paquete completo, son 
hartas cosas que quedan sin cubrir, 
el escenario, catering, iluminación y 
amplificación. Y finalmente por qué 
no transparentar estas cosas con la 
comunidad. Sabemos que el trato 
directo, está dentro de los márgenes 
legales, pero la forma sigue llamando 
la atención, y también los valores 
elevados”.  

Los valores cobrados por la produc-
tora que hará posible la presentación 
de María José Quintanilla, ha sido uno 
de los más cuestionados, ya que, en 

comparación a sus últimas presen-
taciones, se registra un sobreprecio. 

Por ejemplo, la Municipalidad de 
Panquehue contrató su show mu-
sical el 3 de enero por un valor de 
$5.660.000, la Municipalidad de 
Teno en la Región del Maule, contrató 
la presentación artística el día 17 de 
enero por $17.255.000, mientras 
que un valor más cercano, pero que 
sigue posicionándose por debajo de lo 
contratado por el municipio ovallino, 
es la Municipalidad de La Ligua, por 
un valor de $19.040.000. Asimismo, 
la Municipalidad de Buin tendrá a la 
artista en su comuna el 3 de febrero 
por un costo de $16.660.000. 

Cabe destacar, que María José 
Quintanilla cuenta con una produc-
tora propia, María José Quintanilla 
Sandoval Productora Even, que hoy 
figura como vigente en Mercado 
Público. Sus shows de verano 2024 
ligados a municipalidades han sido 
contratados a través de esta vía, 
excluyendo a la Municipalidad de 
Vicuña y Ovalle, que han contratado 
otras productoras intermediarias.   

¿Qué dice el municipio?
Contactado por El Ovallino, desde el 

municipio de Ovalle señalan que “la 
Ley de Compras Públicas establece 
que la adquisición de productos o 
servicios puede ser por tres vías 
principalmente: la licitación pública, 
la licitación privada y el trato directo”.  
En este sentido, agregan que “el 
trato directo, es un mecanismo que 
la ley permite, sobre todo en algu-
nos casos excepcionales, cuando 
se tiene un proveedor único. Y se 
ha invocado esta causal porque evi-
dentemente, los artistas, dado su 
calidad y su trayectoria, son pro-
veedores únicos. Por lo tanto, se ha 
concurrido a este mecanismo. Este 
acto administrativo está bien funda-
mentado con todos los procedimien-
tos y mecanismos que exige la ley”.  
Desde la casa consistorial ovallina 
insisten al mismo tiempo, que “se 
debe contextualizar que durante la 
época estival existe una alta demanda 
por parte de los municipios, por ar-
tistas de renombre y trayectoria para 
diferentes festivales, por lo tanto, 
para poder traer buenos artistas a 
nuestra comuna, se ha recurrido a 
esta modalidad legal, lo cual está 
bien fundamentado, con los respaldos 
legales correspondientes en todo 
acto administrativo y visados por el 
Departamento de Asesoría Jurídica 
de nuestro municipio”.

“por Qué no 
transparentar estas 
cosas con la comunidad. 
sabemos Que el trato 
directo, está dentro de 
los márgenes legales, 
pero la forma sigue 
llamando la atención, 
y también los valores 
elevados”  

Patricio reyes
cOncejal de Ovalle
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Camila González espínola
Ovalle

Bastante tristes, molestos y preocu-
pados se encuentran los agricultores 
de varios sectores de Monte Patria, 
debido a que el pasado fin de semana, 
específicamente el sábado, alrededor 
de las 22 horas, desconocidos ingresa-
ron a predios en el sector de Huanilla. 
Esta vez el robo no se concentró en 
los insumos, mangueras o llaves, sino 
que en los cables eléctricos. 

Fue así como se robaron alrededor de 
1.800 metros de material conductor, 
dejando sin servicio de luz a varios 
campos del sector. Es por esta razón, 
que las labores productivas tuvieron 
que paralizar, lo que significa una 
gran pérdida en días vitales para la 
exportación, y en el escenario de crisis 
hídrica que mantiene preocupado al 
sector.

Francisco Soto, encargado de uno 
de los predios, sostuvo que “los de-
lincuentes cortaron 600 metros de 
cable eléctrico de cobre, multiplicado 
por tres líneas, entregó una pérdida 
de 1.800 metros de cables, por lo que 
fueron varias horas sin el servicio”.

“El robo de cables ya es algo recu-
rrente en la comuna, tanto de elec-
tricidad como de los sectores de 
riego, y lo único que pedimos es que 
la autoridad municipal, como había 
comprometido en reuniones, envíe 
un par de vehículos para hacer ronda 
durante la noche”, agrega. 

Ante la gravedad de la situación, los 
propios agricultores se organizaron 
y se encuentran realizando rondas 
preventivas para evitar el robo de 
especies, materiales y hasta la misma 
producción de frutas, pues como indi-
can “los antisociales buscan cualquier 
elemento que se pueda reducir. Incluso 
existen productores pernoctando en 

Agricultores preocupados ante 
aumento de robo en los campos

sus parronales para que no le roben 
la fruta que está en pleno proceso 
de cosecha y envío a los mercados 
internacionales y nacionales”.

José Antonio González, agricultor de 
Monte Patria, solicitó el cumplimiento 
y ejecución de los acuerdos adquiridos 
tanto por el alcalde de Monte Patria y 
Carabineros, en cuanto a realizar los 
patrullajes con vehículos de seguridad 
ciudadana y policiales por los secto-
res agrícolas que registran la mayor 
cantidad de delitos, que se registran 
en los sectores de Los Litres, Huanilla 
y en El Palqui.

Además, el agricultor pidió a la Fiscalía 
“agilizar las investigaciones por las 
denuncias realizadas, que incluyen 
en algunos casos la identificación 
de los delincuentes que siguen en 
total libertad y no hay novedades al 
respecto, queremos más efectividad 
y no sólo palabras de aliento o que 
se diga que mientras más denuncias 
mejor”.

EN MONTE PATRIA

Agricultores afectados por robos pidieron agilizar las investigaciones que están en curso a raíz de las denuncias efectuadas. 
CEDIDA

La situación ha llevado a 
organizar rondas nocturnas 
preventivas, pues incluso 
han sido sustraído los 
cables eléctricos dentro 
de los fundos, dejando sin 
servicio a campos cercanos. 
representantes llaman 
a aumentar la vigilancia 
policial en sectores 
donde estos hechos son 
recurrentes. 

 “los delincuentes 
cortaron 600 metros 
de cable eléctrico de 
cobre, multiplicado por 
tres líneas, entregó 
una pérdida de 1.800 
metros de cables, por 
lo Que fueron varias 
horas sin el servicio”

Francisco soto

encargadO de unO de lOs prediOs. 

“los delincuentes 
Que siguen en total 
libertad y no hay 
novedades al respecto, 
Queremos más 
efectividad y no sólo 
palabras de aliento 
o Que se diga Que 
mientras más denuncias 
mejor”

José antonio GonzáLez

agricultOr de MOnte patria.
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

GORE niega incumplimiento pese 
a que tribunal advirtió apremios

EvEntuAL ArrESto dE GobErnAdorA

A través de un comunicado, el gobierno regional de 
Coquimbo indicó que las boletas de garantía, con las 

que el tribunal de Los Vilos ordenó pagar a trabajador 
que ganó un juicio contra el municipio, ya habían sido 
cobradas cuando se decretó el embargo. Sin embargo, 

esto no fue informado al tribunal, razón por la que se envió 
una segunda notificación a la gobernadora en la que se 

advirtieron de apremios en su contra. Tras reportaje de El 
Día, informaron que se subirán documentos de la causa.

Con un comunicado publicado en 
redes sociales, el gobierno regional 
de Coquimbo entregó su declaración 
oficial sobre la causa de cobranza laboral 
que podría desembocar en una orden 
de arresto contra la gobernadora Krist 
Naranjo, caso develado este miércoles 
por El Día.

En el escrito acusan “titulares mali-
ciosos y con una intención negativa” 
de parte de este medio, repasando 
los hechos -que concuerdan con lo 
informado en la publicación- y expli-

cando posteriormente el destino de 
dos boletas de garantía embargadas 
por la justicia, por las que este equipo 
de prensa había consultado sin tener 
respuesta.

demanda a municipio 
salpica a naranjo

Cabe recordar que el caso surgió de la 
demanda de un grupo de trabajadores 
contra la Municipalidad de Los Vilos 
y la empresa Globalnet S.A., por el 
no pago de remuneraciones y coti-
zaciones por obras de mejoramiento 

de una plaza ubicada en la entrada 
de dicha comuna.

El privado había incumplido con sus 
obligaciones, lo que llevó al municipio 
a poner fin anticipado del contrato 
licitado y, por consiguiente, con los 
trabajadores contratados para eje-
cutar el proyecto. La justicia acogió 
la nulidad del despido y sentenció 
el pago a los afectados, pasando el 
caso a cobranza.

Es en esta instancia en que el tribunal 
ordenó el pago a uno de los trabajado-
res por montos que superaban los 12 
millones de pesos. Sin poder embargar 
bienes, los demandantes fueron por 
boletas que habían sido entregadas 
en garantía y que la municipalidad 
transfirió al gobierno regional. 

Declarado el embargo de estas bole-
tas, el Juzgado de Letras de Los Vilos 
notificó a la gobernadora Krist Naranjo 
para que pusiera estos documentos a 
disposición, sin embargo, la autoridad 
no lo hizo y se notificó en una segunda 
oportunidad advirtiendo de apremios 
en caso de incumplir.

Según lo establecido en el Código de 
Procedimiento Civil, estos apremios 
son un arresto de 10 días y una multa 
de 1 UTM.

niegan incumplimiento, 
pese a documentos judiciales

Finalmente, y tras la publicación del 
reportaje, el gobierno regional detalló 
el destino de las boletas de garantía.

En el punto 5 de su declaración 
señalan que, cuando se decretó el 
embargo de las boletas –3 de no-
viembre de 2023- éstas ya se habían 
cobrado y los pagos estaban en la 
cuenta corriente del GorE el 23 de 
marzo de ese año.

Asimismo, afirmaron que “por tanto, 
no existe incumplimiento de una orden 
judicial, sino más bien, dicha orden no 
pudo materializarse, por haber sido 
cobradas las boletas de garantía con 
anticipación al embargo”, y agregaron 
que “en vista de ello, no pudiese ser 
decretado ningún apremio contra la 
autoridad regional”.

Sin embargo, consta en los docu-
mentos de la causa, que notificaron 
a la gobernadora el 18 de diciembre 
de 2023, pero no cumplió la orden 
del tribunal —y tampoco se informó 
entonces de que las boletas ya se 
habían cobrado—, lo que derivó en 
una segunda notificación, el 18 de 
enero de 2024. 

El abogado Erwin Mendoza, repre-
sentante del demandante, explica 
a El Día que, ante la nula respuesta 

de Naranjo tras la primera notifica-
ción, solicitó que se diera lugar a los 
apremios, a lo que el tribunal accedió, 
pero mediando otra notificación. De 
esta forma se instruyó la segunda 
notificación que ordenaba el pago 
“a la brevedad” y advertía que “de 
no cumplirse lo anterior, se harán 
efectivos los apremios”.

El incumplimiento se confirma, de 
hecho, con el punto 7 del comunicado 
del gobierno regional, donde indican 
que “con esta misma fecha (24 de 
enero de 2024, es decir, el mismo 
día de la publicación del reportaje) se 
está informando al Juzgado de Letras 
de Los Vilos los hechos señalados 
y remitiendo la documentación de 
respaldo pertinente”.

Cabe señalar que al cierre de esta 
edición dicha documentación aún no 
figuraba en la causa judicial de RIT 
C-2-2023.

Los demandantes, por su parte, se 
encuentran a la espera de la respuesta 
del tribunal a su solicitud, que podría 
ser respondida esta misma semana.

reacciones
El hecho ha generado varias reac-

ciones. La consejera regional Ximena 
Ampuero apunta a “falta de conoci-
miento” de parte de la gobernadora, 
que en varias oportunidades ha sido 
cuestionada por faltas e incumpli-
mientos en su cargo.

“No es la primera instancia en que 
suceden cosas anómalas en rela-
ción a los actos administrativos o al 
ejercicio del deber del poder dentro 
del gobierno regional”, menciona, 
haciendo alusión a los problemas que 
se han registrado con la ejecución 
presupuestaria y casos de despidos 
injustificados, “que hemos tenido que 
pagar con plata fiscal para resolver 
esas demandas”.

Por su parte la consejera Tatiana 
Castillo recalca la idea de “dejar claro 
que esto es entre el municipio y la 
empresa privada”, por lo que califica el 
hecho como “un desvío de atención” 
hacia el GorE.

Asimismo, ante la actual inexistencia 
de las boletas de garantía, señaló 
que “el trabajador tiene que seguir 
insistiendo en los bienes que tenga 
la empresa. El primer garante para 
ese trabajador era la empresa y el 
segundo garante sería el municipio. 
El gobierno regional no está en esa 
línea y el trabajador va a tener que 
seguir buscando por la vía legal qué 
más puede tener la empresa”.

DieGo Guerrero
La Serena
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La prevención como defensa: estrategias 
para evitar riesgos en casos de incendios

ALTAS TEMPERATURAS FACILITAN LA OCURRENCIA DE SINIESTROS

Desde la respuesta inicial 
hasta la preparación 
comunitaria, son 
fundamentales para el 
cuidado de la población.

Actualmente, la Provincia del Limarí 
se encuentra en estado de alerta 
con el fin de que la comunidad tome 
conciencia de que las acciones por 
mínimas que sean pueden propagar 
un gran incendio.

En Chile, según cifras de CONAF 
estos son provocados en un 99,7% por 
el hombre, a través de acciones acci-
dentales, negligentes o intencionales. 
Desde el Hospital Provincial de Ovalle 
miran con cautela esta situación que, 
además de afectar a los ecosistemas 
son perjudiciales para la salud de las 
personas. Por esta razón, el director del 
centro de salud, Leopoldo Oyaneder, 
hizo un llamado a los habitantes de 
la zona “para que tomen las precau-
ciones adecuadas teniendo en cuenta 
que prevenir un incendio es más fácil 
que combatirlo”.

Desde el municipio, también se en-
cuentran coordinando junto a CONAF 
el fortalecimiento de las medidas de 
prevención en la población. En esta 
línea, el alcalde de Ovalle, Jonathan 
Acuña, destacó que “en conjunto con 
CONAF buscamos ir educando más a 
la población de cómo somos capaces, 
además de mantener este cuidado, de 
ser responsables, de evitar además 
también el uso excesivo de vidrios, 
de generar también microbasurales, 
que lógicamente aumentan también 
las posibilidades de que se produzcan 
incendios”.

En muchas ocasiones las condiciones 
climáticas y territoriales suman en 
la extensión de grandes catástrofes. 
Sobre el alza de las temperaturas 
de estos días, el meteorólogo del 
CEAZA, Tomás Caballero, indicó que 
“las máximas alcanzarían valores por 
sobre lo normal para la época. Por 
ejemplo, en Vicuña se pronostican 
33° C, mientras que en Pisco Elqui, 
El Palqui y Salamanca se registrarían 
hasta 34°C”.

Lamentablemente, en las últimas 
semanas las redes de emergencia 
se han activado debido a los incen-
dios en casas del sector y sobre este 

La técnico en en-
fermería, Rosema-
rie Barrios, indicó 
que es importante 
que las familias 
cuenten con proto-
colos de emergen-
cia. CEDIDA

punto, la técnico en enfermería de la 
unidad de urgencias del Hospital de 
Ovalle y Teniente 2° de la Segunda 
Compañía de Bomberos, Rosemarie 
Barrios, entregó consejos que abordan 
cuidados básicos ante un siniestro. 

¿cómo enfrentar el fuego?
primera respuesta

Cuando comienza un incendio, lo 
primero es llamar inmediatamente 
a las unidades de emergencia y si 
tenemos la posibilidad de usar un 
extintor percutarlo, sin embargo, si 
no se cuenta con la expertis, se debe 
salir inmediatamente. Sobre esto la 
TENS indicó que “siempre llamar a 
bomberos, SAMU o carabineros, ya 
que las unidades telefónicas están 
conectadas, se puede dar aviso a 
cualquier unidad y la red se va a co-
municar entre sí”.

manejo de Quemaduras
Ante una quemadura, es preferible 

detenerla con suero o agua durante 
al menos 20 minutos. Nunca apli-
car el hielo, ni cremas o verduras ya 
que la herida es un tejido que tiene 
que recibir curaciones estériles, por 
lo tanto, la idea es no aplicar nada. 
Hoy en día, los centros asistenciales 
realizan las curaciones.

inhalación de humo
La profesional de urgencias, alertó 

sobre la identificación de la inhalación 
de humo. Algunas características a 

las que se deben prestar atención 
son “la quema de bellos faciales, las 
pestañas, las cejas y presencia de 
hollín en fosas nasales o lengua nos 
da indicio de que la persona inhaló 
monóxido o gases del mismo incendio. 
En caso de sospecha, se recomien-
da contactar inmediatamente a las 
unidades de emergencia para una 
asistencia adecuada independiente de 
que no tenga dificultad para respirar 
en el momento”, señaló.

conducta durante un incendio
Sobre este punto, Barrios aconsejó 

que “mantener la calma y priorizar 
la evacuación segura de la familia.” 
Si bien, es un momento complejo 
la técnico indica que no se debe 
reingresar a la casa ya que todas las 
partículas calientes pueden generar 
quemaduras por la vía aéreas o físicas.

planificación familiar
La profesional de la salud, destaca la 

necesidad de que las familias tengan 
protocolos de emergencia, incluyendo 
la ubicación de vías de evacuación y 
la enseñanza a los niños y las niñas 
sobre cómo actuar. Sugiere tener un 
botiquín básico con suero, vendas, 
analgésicos, entre otros y fomentar 
la práctica regular de estos planes 
de salida.

prevención de incendios
En cuanto a uno de los puntos más 

importantes como la prevención, 

la bombera enfatiza en mantener 
limpias las áreas alrededor de las 
viviendas y evitar actividades que 
puedan desencadenar incendios fo-
restales, especialmente en áreas 
rurales, enfatizando que “inicialmente 
tenemos que empezar por nuestro 
metro cuadrado que es nuestra casa, 
tener libre los cortafuegos. En caso 
de la gente que vive en el sector 
rural, desmalezar, tener las áreas 
limpias porque lamentablemente, 
los incendios forestales a veces se 
provocan por cosas super mínimas, 
por ejemplo, un cigarro que se tira 
en la carretera. Evitar cualquier cosa 
que pueda iniciar el fuego y pensar 
¿esto puede provocar un incendio? 
y así eliminar los riesgos”.

eQuipo el oVallino 
Ovalle
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EXTRACTO INTERDICCIÓN

Tercer Juzgado de Letras de Ovalle. Rol V-315-2023. Por 

sentencia definitiva de 15 de enero de 2024, se decretó la 

interdicción definitiva de don RUPERTO ENRIQUE CASTRO 

PEREZ, RUN 4.723.153-1, domiciliado en Arturo Jiménez 

N°161, Villa Cobresal, Ovalle, quedando privado de la libre 

administración de sus bienes, nombrando curadora definitiva del 

interdicto a su hija doña ELIZABETH DEL CARMEN CASTRO 

HERNANDEZ, RUN 10.799.113-1, a quien se le exime de las 

obligaciones de confeccionar inventario solemne, rendir fianza y 

de reducir a escritura pública dicha sentencia. El secretario 

Eventual cambio de gabinete regional 
se daría antes del próximo 11 de marzo

Para enfrentar el “segundo tiemPo” del gobierno

Durante la última visita del Presidente los seremis participaron en una reunión de gabinete.
PresidenCia

Las carteras de Energía, 
Salud, Educación y 

Economía verían cambiar 
sus jefaturas. Desde 
el gobierno en tanto, 

insistieron en que los 
seremis y directores 
de servicio están en 

constante evaluación. 

Próximos a comenzar el tercer año 
del gobierno del Presidente gabriel 
boric, hito que se dará el próximo 11 
de marzo, en la zona habrían nove-
dades en cuanto a los cambios en las 
secretarias regionales ministeriales, 
las cuales han experimentado modifi-
caciones desde que asumió la actual 
administración.

en ese sentido, cabe recordar que la 
primera “baja” en el gabinete ocurrió 
a fines de 2022, cuando el ahora ex 
seremi de economía, nicolás ledezma, 
fue sacado de la cartera, acción que 
se justificó en su momento por el 
trabajo de evaluación que realiza al 
gobierno sobre los diversos servicios.

tiempo después, Hernán saavedra, 
quien era seremi de agricultura, renun-
ció a su cargo, dejando una vacancia 
de al menos cuatros meses, asumiendo 
posteriormente, Christian Álvarez, 
quien pertenece a las filas PPd. 

la tercera autoridad en salir del 
gabinete fue fernando Viveros, quien 
se desempeñaba como vocero de 
gobierno, y lo hizo para poder com-
petir en la elección de consejeros 
constitucionales, logrando salir electo.

la última en salir del gobierno fue 
Claudia santander, quien era seremi 

del trabajo, cargo que asumió en 
calidad de subrogante, francisco 
brizuela hace dos semanas. 

LOS CAMBIOS QUE SE VENDRÍAN 
de acuerdo a información a la que 

tuvo acceso diario el día, próxima-
mente habrían modificaciones en las 
carteras de salud, economía, energía 
y educación, esto, con la finalidad 
de enfrentar de buena manera la 
segunda mitad del gobierno, que se 
extenderá hasta marzo del 2026, 
además considerando que este es un 
año electoral, donde se deberá elegir 
al gobernador, alcaldes, concejales y 
consejeros regionales.

en detalle, el cambio de la seremi 
de salud, Paola salas, se daría por 
eventuales roces entre la autoridad 
y algunos funcionarios, y para dicho 
puesto se habría sondeado al ex 
consejero constitucional, el también 
médico, fernando Viveros. 

en el caso de las seremis de 
economía, Pía Castillo, y energía, 
maría Castillo, se estaría buscando 
un mayor protagonismo en dichas 
carteras, ya que ambos sectores son 
claves para el desarrollo y la reacti-
vación regional.

en tanto, Cecilia ramírez, seremi 
de educación, saldría por un ajuste 
ministerial. 

al respecto, Paulina mora lara, seremi 
de gobierno, sostuvo que “el delegado 
presidencial, galo luna, ha sido claro 
en que todos los que asumimos un 
compromiso con el gobierno y ejer-
cemos como autoridades: estamos 
en constante evaluación y revisión 
de nuestra gestión”, reiteró. 

“Por lo tanto siempre es una posibi-
lidad que se puedan producir cambios 
en el gabinete regional, modificaciones 
que pueden estar asociadas tanto al 
desempeño del cargo, como también, 
pueden obedecer a una reestruc-

turación para abordar los objetivos 
estratégicos que nos ponemos para 
cada período”, explicó la autoridad.

en ese sentido, mora insistió en que 
los cambios son una determinación 
exclusiva del Presidente gabriel boric. 
“Él hará uso de ella cuando lo esti-
me necesario. Hasta que eso no se 
comunique, como gabinete regional 
seguiremos trabajando por mejorar 
las condiciones de vida de las y los 
habitantes de nuestra región, esa 
es la labor que estamos realizando”. 

“Hoy como región tenemos varios 
desafíos y ocupaciones, como las 
plantas desalinizadoras que contribui-
rán a afrontar la sequía”, puntualizó. 

“HASTA QUE EL PRESIDENTE 
DECIDA LO CONTRARIO”

Por su parte, Juan fuentes fernández, 
presidente regional del Partido 
Comunes, comentó que “nuestras 
autoridades en la región, saben que 
se encuentran en constante eva-
luación respecto a su gestión y es 
el Presidente de la república quien 
tiene la facultad para decidir si en el 
gabinete regional existen personas que 
no se encuentren en condiciones de 
continuar ejerciendo sus funciones”. 

en esa línea, aseguró que en caso de 
que se dé algún cambio, esperan que 
esa decisión se base en un criterio de 
desempeño y que se traduzca en un 
beneficio a la población, más que en 
aspectos de índole político. 

“sabemos que la representación es 
importante, pero independiente del 
calendario electoral. Como Partido 
Comunes estamos convencidos que 
la prioridad siempre debe ser la gente 
y el territorio, por eso continuaremos 
trabajando incansablemente en ma-
terias de educación, economía, salud, 
medio ambiente, bienes nacionales y en 
la Provincia del Choapa, que es donde 
nuestros compañeros y compañeras 
realizan sus aportes con abnegada 
labor, hasta que el presidente decida 
lo contrario”, recalcó.

en tanto, la diputada Carolina tello, 
afirmó que, más allá de cualquier 
trascendido, no tiene conocimiento 
alguno sobre un eventual cambio de 
gabinete. “tal como siempre hemos 
mencionado, la decisión reside en 
el Presidente de la república, y las 
y los seremis están siempre bajo su 
evaluación permanente. desde nuestra 
mirada existe una valoración positiva 
de la gestión en nuestra región por lo 
cual, cualquier futuro ajuste o cam-
bio, insisto, responde a los objetivos 
y diagnósticos del ejecutivo”, cerró.

Franco riveros B.
La Serena

DESDE NUESTRA MIRADA 
ExISTE UNA VALORACIóN 
POSITIVA DE LA gESTIóN 
EN NUESTRA REgIóN POR 
LO CUAL, CUALQUIER 
CAMBIO RESPONDE A LOS 
OBjETIVOS DEL EjECUTIVO”
carolina tello
diputada pc
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carén celebra su aniversario 200 con la firma 
de un nuevo convenio con el MINVU

en la oPortunidad tambiÉn se Presentaron Variados artistas

El alcalde de Monte Patria, Cristian Herrera firmó el convenio 
del programa “Pequeñas Localidades” del Ministerio de 
Vivienda, traspasando 1.500 millones de pesos como inversión 
para el mejoramiento de la localidad.

este fin de semana la comunidad 
de Carén vivió un hito histórico al 
conmemorar sus 200 años de vida 
organizando la segunda edición de 
la “fiesta de la Ciudadanía”. Con 
una asistencia de casi mil personas, 
el evento diseñado para unir a la co-
munidad en un festejo colectivo por 
su aniversario, fue testigo de grandes 
momentos.

el escenario brilló con la actuación 
de destacados artistas, entre ellos, 
tamy adaos y la agrupación cuequera 
“a los 4 Vientos”, quienes lograron 
levantar al público de sus sillas y 
llevarlos a la pista de baile al ritmo 
de sus canciones. además, la cele-
bración contó con la participación de 
emprendedores locales que ofrecieron 
sus productos, entregando una nueva 
oportunidad y un espacio de visibilidad 
para sus trabajos.

equipo el ovallino
Monte Patria

el aniversario, que se extendió a lo 
largo de una semana, estuvo lleno de 
actividades y culminó en este gran 
cierre que contó con la presencia 
de autoridades como el alcalde de 
monte Patria, Cristian Herrera Peña, 
y el seremi de Vivienda y urbanismo 
de la región de Coquimbo, José 
manuel Peralta. 

al mismo tiempo y aprovechando la 
visita del seremi, el alcalde firmó el 
convenio para dar paso al programa 
“Pequeñas localidades”, que se eje-
cutará en Carén con una inversión de 
1.500 millones de pesos, marcando 
un compromiso clave para el desarrollo 
futuro de la comunidad. 

a esto se refirió la primera autoridad 
comunal, destacando también la co-
ordinación de los vecinos y vecinas. 
“nosotros teníamos una deuda pen-
diente con las actividades, diciendo 
que descentralizaríamos la gestión 
y lo hicimos. siempre la gente del 
interior tenía que bajar desde sus 

localidades a monte Patria para ver 
eventos de primer nivel; hoy colabo-
ramos en estas actividades acá en 
Carén. esto hoy se origina gracias 
a una fiesta ciudadana, donde los 
careninos eligen su bandera y viven 
la chilenidad. nosotros los apoyamos 
en esos grandes eventos”.

Herrera agregó que “no sólo bus-
camos diversificar la ubicación de 
infraestructura, como el hermoso 
Cesfam de Carén, sino que hoy 
firmamos un convenio por 1.500 
millones que se van a invertir en la 
localidad por el programa ‘Pequeñas 
localidades’”.

en la misma línea, desde la junta de 
vecinos de la localidad, expresaron su 
alegría por concluir con éxito la fecha.

su presidenta, sheila olivares, com-
partió detalles de esta semana de 
aniversario. “Ha sido una semana 
cansadora. son grandes desafíos. 
terminamos con esta fiesta y ojalá 
ésta se siga dando. el municipio me 
ha ayudado mucho. espero que esto 
continúe. el alcalde Cristian Herrera 
fue el principal impulso de esto. si 
no hubiera sido por él, no podríamos 
haberlo concretado”, señaló. 

mientras, en el evento se congrega-
ban vecinos y vecinas de Carén y de  
sus alrededores para conmemorar un 
nuevo año de la localidad, el anuncio 
de que se presentarían artistas que-

ridos y aclamados por la comunidad, 
atrajo aún más público.

uno de ellos es benjamín olivares, un 
joven ovallino, cuyo sueño era conocer 
a la agrupación cuequera “a los 4 
vientos”. “soy fan de los ‘4 Vientos’. 
estuve acá desde muy temprano espe-
rándolos. la presentación me pareció 
increíble y extraordinaria. gracias a 
mi papá y mi mamá logré este sueño, 
antes había visto a ‘entremares’ pero 
siempre esperaba la oportunidad de 
verlos”, explicó. 

ante la buena respuesta del públi-
co, desde el quinteto originario de 
limache, agradecieron la invitación 
para participar en el aniversario de 
Carén.

“agradecidos por poder mostrar 
nuestra música, de poder compartir 
con la gente de acá, que nos han dado 
un recibimiento increíble desde que 
llegamos. estamos muy contentos, 
vimos la energía de la gente al tocar 
nuestra música, se dio una sinergia 
increíble, así que muy felices. nos 
vamos con el corazón muy lleno. lo 
pasamos increíble en el escenario, 
y agradecemos al señor alcalde por 
invitarnos y esperamos volver pronto”.

así, la música, la celebración y la 
camaradería marcaron este hito en 
homenaje a la historia de Carén, de-
jando un cálido recuerdo en el corazón 
de todos. 
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FOSIS impulsa a emprendedores de Limarí 
con capacitación y financiamiento

participaron 106 personas 

A través de los programas Emprendamos Semilla y Avanzado, 
las y los participantes aprendieron cómo manejar su negocio y 
pudieron consolidarlo, además de recibir un aporte directo para 
comprar insumos y herramientas. 

Jonathan salazar reside en ovalle. se 
dedica a la venta de frutas y verduras 
en su hogar, donde implementó su 
almacén. este emprendedor, quería 
consolidar su negocio, pero no sabía 
cómo hacerlo. así, postuló a Fosis 
y quedó seleccionado en el programa 
emprendamos, que le dio el impulso 
necesario para salir adelante.

“Gracias al programa, compré una 
conservadora y una vitrina, que me 
sirvió para poner más cosas, galletas, 
confites y la congeladora me sirvió 
mucho más porque podré implementar 
nuevos productos como hamburgue-
sas, carne molida y en los cursos; en 
los talleres aprendí que uno, siendo 
ordenado, haciendo publicidad y ad-
quiriendo más conocimientos, puede 
tener más ventas en el negocio”, 
sostuvo el emprendedor.

el programa emprendamos apoya 
a las personas para que desarrollen 
un negocio que les permita generar o 
aumentar sus ingresos y está dirigido 
a quienes tengan una idea, quieran 
empezar un emprendimiento o bus-
quen consolidarlo.

sobre el programa, el director re-
gional del Fosis, alejandro González 
destacó que “estamos muy contentos 
de estar en la provincia de Limarí; 
estamos certificando a más de 100 
emprendedoras y emprendedores de 
todas las comunas donde más que un 
recurso financiero, que por supuesto 
es importante para reinventarse en 
estos tiempos, estamos entregando 

equipo el ovallino 
Ovalle

Además de la elaboración de un plan de trabajo, a los beneficiarios se les entregó un aporte de entre 450 y 600 mil pesos para la adquisición 
de insumos y herramientas. 

cedida

un acompañamiento; con asesoría, 
capacitación y finalmente vamos 
generando una economía local y una 
economía circular que nos permita 
ir proyectando no sólo estos em-
prendimientos sino que también, los 
sueños de vida de cada uno de los 

emprendedores”.
respecto del apoyo al emprendimien-

to, la delegada presidencial provincial 
de Limarí, Marily escobar señaló que 
“principalmente agradecer el apoyo 
constante y el acompañamiento que 
se les hace a los distintos proyectos 

que llegan al territorio justamente en 
este momento tan importante que 
se requiere reinventar a las perso-
nas con sus iniciativas, apoyarlas. 
estamos pasando por un momento 
bastante grave como provincia donde 
los apoyos de los distintos servicios 
son fundamentales”.

La iniciativa se desarrolló durante 
ocho meses y las y los 106 usuarios 
participantes, crearon un plan de 
trabajo, recibieron capacitaciones 
y un aporte de entre $450.000 
y $600.000 para adquisición de 
insumos y herramientas.

(53) 2448272     
(51) 2200400
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12 avisos económicos.
Invitaciones para Avant Premiere.
2 tarjetas del Club.


	01
	02
	03
	04
	05
	06
	07
	08

